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1. СМИ о Таймыре 
 

Коллектив Хатангского Центра народного творчества примет участие в Международной 
выставке-форуме «Россия» 

В субботу, 18 ноября, в рамках Международной выставки-форума «Россия», которая 
проходит на ВДНХ в Москве, коллектив Хатангского Центра народного творчества впервые 
презентует обряд долганской свадьбы hака курума. Земляков поздравит глава Таймыра 
Евгений Вершинин. 

На площадке Красноярского края выездную регистрацию брака проведут с соблюдением 
национальных традиций северных народов. В ходе мероприятия будут представлены танцы, 
песни, национальные игры, блюда, обряды. Жених и невеста будут одеты в национальные 
костюмы. Музыкальное, вокальное и танцевальное сопровождение обеспечат артисты 
Таймыра и Эвенкии из ансамблей «Хэйро» и «Осиктакан». 

Для брачующихся это волнующий, но вместе с тем очень приятный опыт. Ведь не каждой 
влюблённой паре удаётся сыграть свадьбу на главном событии страны. 

Напомним, выставка-форум открылась 4 ноября и продлится до 12 апреля. Она 
продолжает знакомить жителей и гостей столицы с главными достижениями 89 субъектов РФ. 

«Таймыр» 
 

«Ожившие полотна» Таймыра увидели в музее Арктики и Антарктики 
Таймырский краеведческий музей презентовал «Ожившие полотна» сотрудникам и 

гостям Российского государственного музея Арктики и Антарктики в Санкт-Петербурге. 
Мультимедийная выставка из Дудинки посвящена творчеству северного культового 
художника Бориса Молчанова. 

Презентация стала дополнительным незапланированным итоговым событием, 
подтверждающим значимость и актуальность нового формата трансляции историко-
культурного наследия. 

…Директор Российского государственного музея Арктики и Антарктики Наталья Петрова 
пригласила выступить с презентацией проекта и провести показы мультимедийных выставок 
на базе музея Санкт-Петербурга в рамках Международного культурного форума. 

Гениальная задумка дудинских музейщиков по внедрению новых форматов трансляции 
уникального историко-культурного наследия северных этносов России получила грантовую 
поддержку эндаумент-фонда «Наш Норильск» в сумме 7,5 миллиона рублей. Музей является 
благополучателем фонда с 2021 года. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дворы Дудинки освобождают от брошенных машин 

С улиц Дудинки начали вывозить автохлам. За два года во дворах города скопилось 
немалое количество брошенного транспорта. Автомобили мешают как жильцам, так и 
коммунальным службам. 

..Брошенные автомобили совсем не красят внешний вид города, зачастую они мешают 
проезду, а также очистке дворовой территории от снега, что особенно актуально в зимний 
период. 

ДТП, дорогостоящий ремонт или даже пребывание хозяина в местах не столь 
отдалённых — причин появления автохлама масса. Но жители не желают мириться с 
потребительским отношением земляков. 
 Олег Воробьёв, житель Дудинки: «Пофигисты. Им это уже не нужно, думают: пускай 
общество убирает за ними». 

Владимир Нестеренко, житель Дудинки: «Бардак! Надо убирать, хозяина надо 
привлекать к административной ответственности за это. И так полно металлолома по 
городу». 
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 Вывоз одного железного коня обходится городскому бюджету минимум в 15 тысяч 
рублей. И это, не считая дальнейшего хранения. Затраты удастся компенсировать только в 
судебном порядке. 

Александр Леоненко, начальник технического отдела комитета ЖКХ администрации 
Дудинки: «Владельцев уведомляли на сайте города, вывешивали объявления с марками 
автомобилей, если где-то были какие-то номерные знаки, номера кузова — писались письма 
в ГАИ с целью уведомления собственника. Если на протяжении некоторого времени владелец 
не объявится, они будут утилизированы». 
 Откликнулся и самостоятельно вывез автохлам всего один владелец. Остальные 
предпочли остаться инкогнито. Но как говорят автоинспекторы, до поры до времени. 
 …Пока дворы Дудинки освободили от семи брошенных машин. На очереди ещё 
несколько единиц техники. К вывозу мэрия приступит при наличии свободных средств. 

Вести-Красноярск 
 
Детская школа искусств продолжает реализацию социального проекта 

На минувшей неделе мероприятия проекта «В хороводе северных ветров» прошли в 
сельском поселении Хатанга. С творческим визитом в отдаленном таймырском поселке 
побывали руководитель проекта Антон Лаптуков и солистки хореографического ансамбля 
«Хулускан» Анастасия Федосеева и Галина Серюк. 

На базе Хатангской школы искусств и Хатангского культурно-досугового комплекса Антон 
Лаптуков провел мастер-классы по круговым и имитационно-подражательным танцам 
народов Крайнего Севера. Участие в занятиях приняли учащиеся хореографического 
отделения школы искусств и танцевальные коллективы поселка. 

Также в рамках поездки состоялась творческая встреча жителей Хатанги с 
руководителем и солистками хореографического коллектива «Хулускан». Мероприятие 
прошло в формате живого общения со зрителем, были показаны постановки 
хореографического коллектива «Хулускан». Итогом встречи стала совместная постановка 
кругового танца в исполнении Анастасии Федосеевой, Галины Серюк, участников 
танцевального коллектива «Сарлисса». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Чистый Норильск» признали лучшим проектом Арктики 

Программа «Чистый Норильск», которая запущена для очистки северных территорий 
Красноярского края от накопившегося за десятилетия промышленного мусора, признана 
лучшим проектом, реализованным в Арктике. Она была отмечена на V Всероссийском 
конкурсе лучших природоохранных практик «Надежный партнер – Экология». 

С начала промышленного освоения Таймыра в советские годы на арктической земле 
остались сотни заброшенных производственных зданий, цехов, котельных, отработавшей 
свое техники и даже речных судов. В годы СССР экологическим вопросам внимания уделяли 
намного меньше, чем сейчас. Но были и объективные трудности: вывезти металлолом и 
строительные отходы с удаленного полуострова – мероприятие очень сложное и затратное. 
 Решать проблему всерьез начали несколько лет назад. В 2021 году «Норникель» 
запустил программу «Чистый Норильск», чтобы привести природные территории в 
первозданное состояние – демонтировать неиспользуемые здания, собрать весь 
накопившийся мусор, вывезти его на «материк» или пустить в переработку, а затем 
рекультивировать грунты. 

За три года сделано немало. «Мы взрывали двухсотметровые трубы, сносили 
заброшенные заводы и около 600 различных зданий. Ежедневно только над этим проектом 
работают третий год более тысячи человек и 200 единиц техники», – отметил на вручении 
премии вице-президент «Норникеля» по экологии и промбезопасности Станислав Селезнев. 

Кстати, эта награда для проекта не первая: год назад «Чистый Норильск» стал «Лучшей 
экологической программой Национальной премии в области экотехнологий «Экотех-Лидер – 
2022», а также был отмечен на Международном демонтажном форуме России. 
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 Общая сумма вложений в программу по очистке Арктики составит в итоге 40 млрд 
рублей, сейчас израсходованы 11,4 млрд. 

Всего на сегодня освобождены от мусора более 3 млн кв. м северных земель, 
рекультивировано 788 тысяч кв. м грунта, вывезено более 972 тысяч тонн строительного 
мусора. А в ближайшие 10 лет, когда процесс по приведению таймырских территорий в 
порядок завершится, будет убрано около 500 заброшенных объектов, 600 тысяч тонн 
металлолома и 2 млн тонн отходов. При этом работы ведутся не только в окрестностях 
Норильска, но и на территории месторождений Мессояха, Пелятка, Тухард, Северо- и Южно-
Соленинское… 

 ДЕЛА 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

До конца года увеличено количество отдельных диагностических исследований по 
ОМС для жителей края 

На заседании правительства Красноярского края внесены изменения в Территориальную 
программу государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи 
в Красноярском крае на 2023 год. Изменения внесены в нормативы объёма оказания 
медицинской помощи в части проведения отдельных диагностических исследований. 

Увеличение коснулось таких видов, как магнитно-резонансная томография, 
компьютерная томография, ультразвуковые исследования сердечно-сосудистой системы и 
биопсии. 

Внесённые изменения позволят повысить доступность исследований для пациентов, 
получающих медицинскую помощь в амбулаторном звене. 

«Заполярная правда» 
 

Жители северных территорий края могут получить гранты до 8 млн рублей 
В Красноярском крае объявлен конкурс грантовых проектов для жителей северных 

территорий — Таймырского Долгано-Ненецкого, Туруханского, Эвенкийского, Енисейского, 
Северо-Енисейского и Тюхтетского районов. 

Размер одного гранта — от 200 тыс. до 8 млн рублей, сообщает пресс-служба 
регионального агентства по развитию северных территорий и поддержке КМН. Конкурс 
проводится в рамках реализации мероприятий краевой государственной программы 
«Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности КМН». 

Участниками могут стать предприятия, сельхозкооперативы, крестьянско-фермерские 
хозяйства, представители КМНС, которые планируют заниматься сбором и переработкой 
пищевой и непищевой продукции, созданием этнодеревень, разведением домашних 
северных оленей, приобретением оленегонных, ездовых и охотничьих собак, а также 
приобщением детей и подростков к родной культуре. 

«Грантовая поддержка прекрасно стимулирует появление предпринимательских 
инициатив северян, цель которых — создание новых рабочих мест, открытие цехов по 
переработке мяса, рыбы, дикоросов, развитие производств традиционной хозяйственной 
деятельности, сохранение культуры КМНС, возрождение ремесел. Надо отметить, грантовые 
конкурсы у нас всегда проходят при активном участии жителей Крайнего Севера, где имеет 
место конкуренция проектов», — прокомментировал руководитель агентства по развитию 
северных территорий и поддержке КМН Красноярского края Антон Нарчуганов. 

НИА Красноярск 
 

Потребительские расходы красноярцев не успевают за инфляцией. Сопоставление 
актуальных цифр может свидетельствовать о сокращении потребления. 

Во втором квартале 20223 жители Красноярского края тратили на потребительские 
нужды в среднем 25 826 рублей на человека в месяц. Это на 5,2% больше, чем в 
аналогичном периоде 2022, посчитали в аудиторско-консалтинговой компании FinExpertiza. 
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По абсолютной величине трат регион лидирует в Сибирском федеральном округе. 
На втором месте стоит Иркутская область (24 376 рублей), а на третьем — Томская (22 655 
рубля). А вот по динамике край идет предпоследним — меньше, чем в нем, потребрасходы 
населения выросли только на Кузбассе — на 2,5%. Лидером же по этому параметру является 
Новосибирская область — 25,8%. В среднем же по СФО рост составил 11,3% — до 22 062 
рублей. 

В целом по России, траты на потребительские нужды во втором квартале 2023 выросли 
на 7% год к году. Итоговая сумма оказалась на уровне 24 930 рублей на человека в месяц. 

Стоит также отметить, что по итогу сентября 2023 инфляция в Красноярском крае 
перевалила отметку 6,6%, а по России — 6%. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин встретился с представителями бизнеса 
Президент России Владимир Путин и представители крупных компаний в среду вечером 

обсудили меры для повышения инвестиционной привлекательности экономики, сообщил 
пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

"Ряд вопросов был сформулирован по линии РСПП (Российского союза промышленников 
и предпринимателей")", – уточнил Песков. 

В частности, обсуждались меры "по созданию более чем конкурентоспособных условий 
для завершения процесса перевода в РФ компаний (редомициляции)". 

Песков напомнил, что из-за незаконного ограничения российского бизнеса на Западе 
"сейчас активно идет процесс перевода бизнеса в российскую юрисдикцию, используя все 
доступные для этого механизмы". 

По словам Пескова, планируется улучшить процесс редомициляции, чтобы российский 
бизнес не сталкивался с проблемами при возвращении, а был заинтересован в создании в РФ 
новых рабочих мест, новых предприятий, "вкладывал и зарабатывал деньги здесь, у себя на 
родине". 

Вести 
 

«Люди у нас очень…»: Медведев рассказал, какое чувство у него вызывают россияне 
Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев рассказал о 

чувствах, которые испытывает, когда наблюдает за деятельностью соотечественников. 
«Люди у нас очень сильные. И когда я смотрю, на вас, в том числе, на многих наших 

товарищей, которые сейчас находятся на новых территориях, а некоторые просто в окопах 
сидят, то действительно испытываешь чувство гордости», — признался Медведев на встрече 
с активистами «Молодой гвардии» в четверг, 16 ноября. 

При этом бывший глава государства отметил, что видел страну в «самые сложные 
периоды истории», и нередко ему казалось, что людям не хватает сил, воли и духа, чтобы 
справиться с трудностями. Однако россияне каждый раз находили в себе силы их 
преодолеть. 

Медведев поддержал идею открытия в Донецке аллеи и мемориала погибшим 
волонтерам. Экс-премьер РФ отметил, что считает этих людей героями. 

«Давайте мы договоримся о том, чтобы такая аллея появилась. И чтобы это осталось 
навсегда. Здесь нечего стесняться, можно это сделать прямо сейчас», – сказал Медведев. 

trud.ru 
 

Патрушев: Ущерб Центральной России от украинских обстрелов превысил 7 млрд 
рублей 

Украинские войска все активнее обстреливают регионы Центральной России. С начала 
года только территориии Белгородской, Брянской и Курской областей подверглись более чем 
восьми тысячам «прилетов», материальный ущерб от которых составил свыше семи 
миллиардов рублей. Об этом в четверг, 16 ноября заявил в ходе совещания по безопасности 
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в Центральном федеральном округе (ЦФО) секретарь Совета безопасности РФ Николай 
Патрушев. 

По официальным данным, в текущем году в центральных регионах страны 
зафиксировано 128 терактов, большая часть из которых были осуществлены с 
использованием беспилотных летательных аппаратов. «Предотвращено более 50 
преступлений террористической направленности, в том числе 25 терактов», - озвучил 
статистику Патрушев. 

«Ситуация в округе остается сложной и характеризуется усилением террористической и 
диверсионной активности. Значительный рост вражеских обстрелов российской территории 
со стороны Украины, диверсионной активности и террористических атак требует продолжения 
системной работы», - приводит его слова «РИА Новости». 

В связи с этим, подчеркнул секретарь Совбеза, «следует оперативно завершить 
установление нормативных требований к оснащению указанных объектов специальными 
техническими средствами противодействия беспилотным летательным аппаратам» и 
«обеспечить формирование мобилизационных планов экономики субъектов РФ и 
муниципальных образований».  

«Прошу руководителей регионов и федеральных органов исполнительной власти 
держать на личном контроле выполнение указанных задач. Особое внимание - уделить 
безопасности биологически опасных объектов», - отметил Патрушев. 

Ранее в ходе того же совещания секретарь Совбеза сообщил, что в регионах ЦФО 
усилена противовоздушная оборона. «Оперативными штабами в регионах приняты меры по 
защите населения и критической инфраструктуры, усилена противовоздушная оборона. 
Организовано патрулирование территорий, находящихся в непосредственной близости к 
критически важным и потенциально опасным объектам. Приняты меры по предотвращению 
поджогов и иных деструктивных действий», — сказал Патрушев. 

trud.ru 
 

В России повысят зарплаты бюджетникам 
Правительство выделит дополнительные средства на повышение зарплат бюджетников 

и социальные выплаты. Об этом сообщил премьер-министр России Михаил Мишустин, 
передает РИА Новости. 

Как уточнил политик, деньги также пойдут на выплату ежемесячных пособий по 
рождению и воспитанию ребенка. 

Премьер напомнил, что президент поставил перед кабмином задачу обеспечить 
увеличение оплаты труда в бюджетной сфере. За последние два месяца на эти цели уже 
выделили около 31 миллиарда рублей, подчеркнул Мишустин. 

Ранее стало известно, что госслужащим в России в следующем году не будут повышать 
зарплаты. Закон о приостановке индексации в третьем, заключительном чтении приняла 
Госдума. Мера коснется судей, прокуроров, следователей, помощников депутатов и 
сенаторов, сотрудников полиции и военнослужащих. 

Лента.ру 
 

Мишустин не поддержал инфраструктурный сбор с маркетплейсов 
Премьер-министр Михаил Мишустин не поддержал введение инфраструктурного сбора с 

маркетплейсов, рассказал РБК источник в Минцифры, знакомый с результатами совещания в 
правительстве по вопросу улучшения финансово-экономического состояния «Почты России», 
которое состоялось в четверг. 

По его словам, в совещании принимали участие премьер-министр Михаил Мишустин, 
вице-премьеры Дмитрий Григоренко и Дмитрий Чернышенко, помощник президента Максим 
Орешкин, глава Минэкономразвития Максим Решетников, глава Минцифры Максут Шадаев, 
министр финансов Антон Силуанов и гендиректор «Почты России» Михаил Волков. Источник 
в правительстве подтвердил проведение совещания. 

«Михаил Волков представил концепцию повышения эффективности деятельности почты. 
Один из элементов — введение сбора с маркетплейсов, которые, скорее всего, были бы 
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переложены на покупателей. Премьер не поддержал предложение», — говорит один из 
источников РБК. 

Ранее «Почта России» подготовила «План по улучшению финансово-экономического 
состояния компании», одним из пунктов которого, кроме докапитализации примерно на 117 
млрд руб., рефинансирования долга (на конец 2022-го он составил 153,5 млрд руб.) за счет 
ФНБ под 3,5% и возможности закрыть часть убыточных отделений, было введение 
инфраструктурного платежа с крупнейших площадок электронной торговли в размере 0,5% с 
оборота. В начале мая «Интерфакс» сообщил, что «Почта России» направляла в Минцифры 
предложение взимать инфраструктурный платеж с электронных торговых площадок, 
имеющих годовую выручку более 1 млрд руб. Сами маркетплейсы выступили против такой 
инициативы. 

В АКИТ говорили, что считают, что предложение финансировать «Почту России» за счет 
инфраструктурного платежа от маркетплейсов — «по факту изъятие оборотных средств» у 
бизнеса. По мнению АКИТ, это коснется интернет-магазинов, маркетплейсов, продавцов на 
площадках, логистических компаний — «пострадают все формы бизнесов». Это 
консолидированная позиция компаний интернет-торговли, подчеркивали там. 

РБК 
 

Wildberries поменяла правила после проверки Генпрокуратуры 
После проведенной Генпрокуратурой проверки компания Wildberries пересмотрела почти 

20 пунктов своих правил, регулирующих взаимоотношения маркетплейса, продавцов и 
покупателей. Об этом сообщили в пресс-службе надзорного ведомства, напомнив, что 
проверка была начата по указанию генпрокурора Игоря Краснова. 

В частности, Wildberries отменила обязанность покупателя проверять товар при 
получении, а в качестве даты возврата товара установила момент отказа покупателя от 
покупки. Срок доставки товара теперь может быть продлен только с согласия потребителя, а 
право отказаться от приобретенных товаров, включая технически сложные устройства, теперь 
зафиксировано как безусловное. 

Согласно Генпрокуратуре, платить маркетплейсу за возврат товара потребителю 
придется лишь в отдельных случаях – например, когда он не выкупает большую часть 
заказываемых товаров, товар крупногабаритный, транспортировался к покупателю на 
большое расстояние или имеет другие особенности. Граждане заранее информируются о 
сумме компенсации продавцу при заказе. 

В Wildberries в связи с этим заявили, что практика платной доставки товара обратно 
продавцу в случае отказа покупателя была признана законной. Она, говорят в компании, 
позволяет сокращать логистические издержки и сдерживать рост цен. 

В октябре генпрокурор РФ Игорь Краснов поручил проверить законность комиссий 
Wildberries за оплату картами Visa и Mastercard. Компания согласилась с претензиями 
ведомства и отменила эту комиссию. 

Вести 
 

Депутаты приняли закон о повышении МРОТ с 1 января 2024 года 
Госдума в четверг приняла в третьем, окончательном, чтении закон о повышении 

минимального размера оплаты труда. 
Закон, в частности, устанавливает МРОТ с 1 января 2024 года в размере 19 242 руб. в 

месяц с ростом на 18,5% к предыдущему году, а также соотношение МРОТ и медианной 
заработной платы в размере не ниже 48% с 2025 года. 

Председатель Госдумы Вячеслав Володин, комментируя закон, отметил, что увеличить 
минимальный размер оплаты труда на 18,5% с 1 января 2024 года поручил президент 
Владимир Путин. "Важное решение, которое защитит людей, повысит реальные доходы. В 
результате реализации этого поручения заработная плата вырастет у 4,8 миллионов 
человек", - сказал Володин. 

Кроме того, от величины МРОТ зависит размер пособий по временной 
нетрудоспособности, по беременности и родам, больничных и других обязательных выплат 
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социального страхования, напомнил председатель Госдумы. В настоящее время 
МРОТ составляет 16 242 рубля. 

INTERFAX.RU 
 

6. Разное 
 
Не надейтесь, никуда Украина пока не денется 

Потихоньку, медленно, но проступает, наконец, осознание, что строить планы 
желательно не на основе радужных рисовок, а на позициях, хотя бы чуть приближенных к 
действительности. 
 Примерно к этому вдруг стали призывать теперь даже некоторые аналитики, от которых 
ещё год назад ожидать такого не приходилось. А, кажется, ещё вчера, вроде, умнейшие, 
уважаемые на всех уровнях люди, на все лады рассказывали, как вот-вот на территории 
бывшей Украинской ССР объективно наступит полное всё...  

Армагеддонон с коллапсом и аннигиляцией в одном флаконе.  Армаколлапс. 
 Такое экспертное мнение тогда, в 2014-м и в российских массах имело поддержку 
немалую. Вниманию именно этой аудитории хотел бы предложить свою статью того самого 
приснопамятного 2014 г. Итак: 

Негативные прогнозы по развитию украинских событий отчётливо зазвучали ещё в 
ноябре 2013 года. Янукович тогда заметался по сторонам под напором инспирированного в 
стране бардака, после чего взял да и сдал страну бунтовщикам. 
 И эти украинские прогнозы, предсказания, экспертные оценки за следующие четыре-
пять месяцев превратились из просто негативных в подлинно ужасные. 

Ужасные во всём: 
 - Украина как государство кончилось, ей настал капец, кирдык и полный финиш, её вот-
вот ждут катастрофа финансовая, катастрофа экологическая и катастрофа гуманитарная; 

- Украина скоро останется без армии, но сначала её армия останется без людей и 
техники; 
 - кроме Крыма, Луганска и Донецка от неё скоро отвалятся и другие области 
Новороссии, а потом и всё остальное; 

- она замёрзнет, сдохнет с голоду, и, прозрев, со дня на день устроит своим олигархам 
новый майдан. 
 Что характерно, высказывающиеся в таком ключе уважаемые эксперты, - сильно не 
правы. Дорогие предсказатели и прогнозисты, с Украиной в ближайшем обозримом будущем 
всё будет относительно пучком. 

Ничего сильно нового (пока что!) в ней не произойдёт, никуда она не денется и никто 
там свеженький майдан устраивать не будет. Включая, кстати, и вернувшиеся с фронта 
финансируемые ЕвроКоломойским как бы обозлённые батальоны. 
 В состоянии, подобном нынешнему, страна под названием «Украина» может протянуть 
ещё и год, и пять, а может, и больше лет. Почему? Этому есть несколько причин, из которых 
поглавней остальных одна. 
 

Дело в том, что, наконец-то, страна под названием «Украина» именно сейчас встала на 
путь стопроцентного соответствия своему истинному предназначению. Цели, для которой она 
создавалась и существовала, созревая, все предыдущие двадцать с гаком годов. 
 И что, кто-то хочет сказать, что вот теперь, когда дерево стало приносить 
долгожданный желанный плод, хозяин позволит его взять и спилить? Да ни в жись! Он 
сделает всё, он совершит чудеса менеджмента и иезуитской хитрости, выпрыгнет из штанов, 
а сделать этого не позволит. 

Во-первых экономика. Вот пример: мы полгода назад пугали их непоставками газа. К 
чему пришли? Теперь мы их уже чуть ли не умоляем снизойти и начать покупать наш газ. Мы 
отказались от требования безусловной предварительной уплаты долгов, отказались от 
первоначально заявленной цены газа, скостив её почти вдвое. И что? 
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Европе выкрутили руки и заставили поставлять наш же газ на Украину в качестве 
некоего «реверсного». По прогнозам начала года, Украина должна была остаться без газа 
уже к октябрю. Сейчас заканчивается ноябрь, а волшебный газ там всё не кончается. Не надо 
удивляться, если Амеропа организует работу так, что он почему-то не кончится там и до 
следующего лета. 
 Армия. Она у Нью-Украины есть. И будет. Пропаганда и доллары делают чудеса, и 
именно эти чудеса будут использованы для пополнения украинской армии личным составом. 
В конце концов, у Амеропы достаточно мощные печатные станки, чтобы засыпать долларами 
наёмников до такой степени, что Украина при нынешних тяни-толкайных боях станет 
наиболее притягательным центром военного туризма. 

Что же касается техники, то технику дадут. В долг, под украинские активы, под что 
угодно. В конце концов, железо есть железо, и заводы по производству этого железа в 
«цивилизованном мире» работать пока продолжают. 
 Государственность. Никуда украинская государственность не денется. Пока работают 
международные телефоны, существуют американские советники и пока Америка является 
единственным паханом, командующим остальным чего легитимно, чего нет, признавать или 
не признавать какие угодно государства, - украинская государственность для 
«цивилизованного мира» будет существовать. 

С каким угодно президентом, радой, партийным или беспартийным, постоянным или 
временным управляющим составом. Пахан скажет, и все хором ответят, что там всё-всё 
легитимно и законно. Вспомним февраль-2014 и гражданина Януковича. 
 И нет, не отвалятся от Украины в ближайшие год-два ни области центра и запада, и 
даже никакие другие области Новороссии. При развале Советского союза антирусский 
элемент был сосредоточен практически исключительно в западэнских территориях Украины. 
Но прорусская (да просто русская) масса, хоть и несколько пассивная, составляла 
подавляющее большинство населения не только на Юго-Востоке и в Центре новорождённой 
Украины, но даже в западных областях. 

И что? За двадцать лет футболки с антимоскальскими надписями, украйно-
исторические изыскания, вышиванки, русофобские анекдоты и откровенная плановая 
пропаганда сделала чудо: антирусскость стала превалировать безраздельно практически на 
всей территории. Юго-Восток этой заразе просто был подвержен чуть меньше. 
 Всё! Амероспецы как следует потрудились и сумели русский народ перековать в 
антирусский. И не нужно тешить себя какими-то иллюзиями. Они двадцать лет работали там и 
смогли, а мы как сдались в девяностые, так для нас чудо, что мы сами ещё не на 100% не 
превратились в гадов, ненавидящих себя самих, свою историю, своих прадедов и дедов. 

Причём, русофобская пропаганда там за последний год не только не ослабла, а вышла 
на новые широчайшие горизонты. На Украине никому просто невозможно «очнуться». При 
существующей ситуации нет и быть не может там сейчас реальной силы, даже не могущей, а 
хотя бы просто желающей чего-то изменить в отношении к России в лучшую сторону. 
 Нет. Никаких шевелений, кроме нарастания истерии и антирусской ненависти на 
Украине, в ближайшие годы ждать нам не стоит. 

Трагикомичность ситуации усиливается ещё и тем, что умный наш противник прекрасно 
сумел изучить «таинственную русскую душу» и тот её уголок, где гнездится русская 
ненависть. 
 Наши искусные «партнёры» в этой части русского мира смогли русскому же человеку 
нарисовать в мозгу какую-то особую национальную идентичность, и заставить до обморока 
ненавидеть остальных русских. А русский, если возненавидел, откажет себе во всём, плюнет 
на здоровье, на благосостояние, на всю окружающую мишуру, вытерпит все лишения, 
выложит последний грош и даже сдохнет сам, лишь бы загнать в гроб врага. 

Надолго ли это? Если ничего с этим не делать, то, видимо, надолго. 
PS: Абсолютно никакой радости у меня не вызывает факт, что так оно и вышло. Было 

бы гораздо радостнее, конечно, если б этого не случилось. Но нет. 
 Многие за эти годы стали гораздо трезвей. Но не все. И прямо сейчас некоторые, а 
иногда и те же самые люди запускают в российские массы вместо воззрений мобилизующих, 
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опять пустопорожние надежды на "Ну теперь- то Дуркаина фсё!", "Запад устал", "У них всё 
кончилось". 

В общем, - расслабьтесь, дорогие русские, не надо упираться, враг на последнем 
издыхании, и скоро капитулирует сам собою.  
 Но так не будет. Просто потому, что этого Западу не нужно, их всё устраивает, а, 
значит, никому капитулировать пока не дадут. Такой команды не будет.  

Наоборот, надо ожидать, что в ближайшей двух-трёхлетней перспективе вот это 
бандеровское стабильное вяло-зверское состояние будет длиться.   
 Ничего у них не "кончилось". И не кончится. Надеяться на это - дело такое же пустое, 
как и предыдущие многолетние надежды на самопроизвольный развал бандеровского 
анклава "Юкрэин". Его будут подпитывать ровно настолько, чтоб он не сдох и не подался под 
нашим напором.  

Наши деды добились Победы, когда поняли, что надеяться нужно не на причитания о 
слабости врага, а на свои силы и возможности. Пример надо брать с них, а не с голливудской 
продукции. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,95 ▼ 0, 51 

EUR 96,59 ▼ 0, 54 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


